
金門縣議會議員出國考察報告 

考察人：陳泱瑚議員 

考察日期：112年 6月 17日-21日 

考察地點：日本國 

考察目的：文化史蹟、觀光、都市建設等 

考察行程：如行程計畫 

考察心得與建議： 

一、 借鏡他山之石是邁向成功的捷徑： 

日本東京迪士尼由美國迪士尼

公司與日本梓設計公司合作建造，自

1982年開園以來，人潮絡繹於途，為

在地帶動了經濟繁榮景象。主題樂園

總面積達四十六公頃，佔地非常遼闊，

計分為七個主題區域：分別為「世界

市集」、「探險樂園」、「西部樂園」、「動

物天地」、「夢幻樂園」、「卡通城」、「未

來樂園」等。其中吾人察覺其表演「有聲也有色」，演出節目姑

論人物裝扮，或是器材設備都是活動的，真實呈現出故事情節

人物情景，難怪被譽為是全球遊

樂園最佳學習典範。 

此趟造訪東京迪士尼樂園，

其目的乃希望在走訪樂園中獲致

金門未來發展的心得和啟發，冀



助益本縣活化花崗石醫院舊址。本縣花崗石醫院舊址閒置迄今

16年，1800公尺地下坑道堪稱亞洲最大的坑道建築體，一直以

來公私部門對其開發方式存有不同看法和主張，致延宕至今尚

無獲得交集。吾人才發想，倘若能引進迪士尼環球影城人物故

事，運用行銷策略計畫性的宣傳，定能逐步吸引國外遊客特地

來地一遊，親身體驗在地下坑道觀賞活動演出情形，所以金門

一定要跳脫舊有思維框架，冀盼他日就能以「站在巨人肩上」

之姿，改頭換面迎接客人的到來。 

二、 倣效東京船橋競馬場經營，發展金門賽馬觀光事業： 

造訪船橋賽馬場時，讓我想到吾鄉

在唐朝時期曾也是養馬勝地，牧馬侯陳

淵率眾來金開墾，是金門養馬最極盛時

期，後因戰事禍延，肇致吾鄉遍地貧瘠

蕭條，養馬事業亦被迫中斷，未能延續

發展，殊為遺憾。 

船橋競馬場的跑場設計，係採用螺

旋曲線規劃，吾人由中央場區視角往下

觀望，可發現馬場乃由多個圓弧的曲線所連接而成，據說這種

設計是為了配合馬匹的身體骨骼結構，專家發現只有圓弧的賽

場才不會對馬匹肢體造成太大壓力的傷害。也由於船橋競馬場

的設立，並定期舉辦的跑馬賽事活動，直接帶動了當地觀光事

業發展，進而週遭各行各業商家進駐，自然而然逐漸形成一股

連鎖經濟活動。這也是一個非常成功的典型經濟發展案例。 



個人以為金門也極適合發展賽馬事業，畢竟金門廈門近在

咫尺，假以時日經濟生活圈定會往來熱絡，廈門每日二十萬的

觀光人流也會慢慢延伸到金門來，如果縣政府現在掌握先機，

有計畫扶持地區民間業者，或藉助商業財團投資開發，計畫發

展賽馬觀光活動，相信將來競馬事業大展鴻圖指日可待。另在

南門海邊，每到近黃昏時刻，時常可見有人騎馬奔馳在岸際的

沙灘上，成為一道令人驚豔的美麗風景線，驚嘆之餘，吾人覺

得可由金門畜試所輔導民間業者馬場經營，讓賽馬事業在金門

逐步發揚起來。 

總之，此趟日本考察了迪士尼樂園，東京船橋競馬場，東

京的市區建設，個人覺得金門也可來做一場賽馬場，不但可吸

引觀光客及帶來就業機會，周邊經濟也可帶動起來，也可招商

大型遊樂園進來金門投資，都可帶動觀光客來金門旅遊。 


